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革命老区遵义，层峦叠嶂，山高谷
深。14 个县市区坐落在崇山峻岭之间，
774 万老区各族群众都用上了电。但由于
交通不便，村民以前到供电所交电费来回
一趟近 50公里。

“什么样的服务才是最好的、用户最需
要的？”“最简化的就是最好。”2010年，南
方电网所属遵义电网公司在探索“村电共
建”中得到了答案。“村电共建”服务模式
发端于仁怀市尚礼村，2010 年 12 月 8 日，
第一个“村电共建”服务窗口在村里落户，
实现了村民轻松交费。

5 月 28 日，记者在遵义县三合镇长青
村“村民共建”窗口看到，这是只有一间
房、一张桌、一部电脑、一台收费机的服

务平台。75 岁的龚春光老人不到两分钟就
实现了交费不出村。“以前到镇上交费，
不仅来回要 10 多元的车费，还要排队，
来回一趟要两个小时。”龚春光向记者介
绍说。

遵义电网的实践只是南方电网“村电
共建”工程中服务“三农”的一个缩影。
南方电网通过与村委会牵手共建，驻点农
村，服务三农，不仅从根本上解决山区农
民缴费难问题，还通过带知识、带科技、
带党建，架起了政企、干群连心桥。

据介绍，遵义电网“村电共建”工程开
展以来，按照“窗口建设一体化、工作标准
一体化”要求，在全市推广。截至目前，共
建成村电共建服务点284个，覆盖30%行政
村，直接服务38.46万群众，每月为村民节
约费用962万元。

遵义电网把提高农村电网供电能力，
作为电网服务“三农”的首要任务，坚持

“电力跟着产业走”的服务理念，全力为

农村经济发展提供强有力的电力支撑。近
两年来，该电网投资近 26 亿元对农村电
网进行改造升级，提升了农村供电质量，
助推了红色之都“富在农家、学在农家、
乐在农家、美在农家”建设。如今，全市
乡 （镇） 通电率、行政村通电率、户通电
率均达 100%。

遵义电网以村电共建服务窗口为联络
点，不断深化服务方式，采取支部与当地
村党支部联建的形式，组织党员服务队走
村串寨，深入开展零距离服务和扶贫帮困
活动。目前，遵义电网及 14 个县级供电
局与全市 21 个村党支部开展了支部联建
活动，邀请有关专家、致富能手为村民授
课讲解发展思路；引导联建乡村根据自身
优势发展特色经济，同奔致富路。

遵义电网把村电共建服务窗口变为国
企密切联系群众的“连心点”。2011 年入
夏后，遵义仁怀遭遇长期干旱。五马镇
7000 多户群众生产生活用水受到严重威

胁。“不发电也要保证群众的生活用水！”
仁怀供电局启动应急供水机制，实施鱼箐沟
水电站引水入镇工程，成立饮水工程攻坚党
员突击队，挖沟开槽，靠肩扛手托把数十根
20多米长水管架到高山沟壑间，被当地群众
称为“南网情”引水惠泽民生工程。

据了解，今年遵义电网将再斥资金
200 万元新建 130 个村电共建服务窗口，
预计到 2015 年基本建成覆盖全市偏远乡
村的服务网络，真正让群众用上“小康
电”，实现半小时交费圈。贵州电网公司
总经理唐广学则表示，未来 5 年内，贵州
电网公司将实现至少覆盖 60%的乡镇以及
低压居民用户全部完成“一户一表”改造
等目标。

国资委新闻中心副主任胡钰深有感触
地说：“一个个‘村电共建’服务窗口，
成为服务社会的细胞，缩短的是国企与群
众心的距离，犹如明灯，照亮了老区的山
川大地。”

点 亮 老 区 新 梦 想
——南方电网承担“村电共建”工程服务“三农”

本报记者 王新伟 通讯员 刘俊明
音乐网站虾米网最近出名了，原因就在于该公司高

管王小玮说了一句话：从 6 月 5 日起，国内音乐网站将全
面进入收费时代。

一石激起千层浪。事实上，网上音乐收费并非空穴来
风，早在去年年底，就频频传出中国音乐产业将进入全面
正版化时代，更有传今年下半年，免费网络音乐时代将会
终结。但是，“网上音乐收费”始终处于“狼来了”阶段。

经济之声记者雷佳烨向虾米音乐网 CEO 王皓求证
此事。王皓表示，收费确有其事。

不过令人奇怪的是，与虾米音乐网 CEO 王皓言之凿
凿的态度不一样。其他音乐网站对于“6月 5日音乐网站
全面收费”一事，语焉不详。比如说，腾讯的 QQ 音乐就
向经济之声记者表示：关于音乐网站收费计划，他们尚未
接收到任何政府相关部门的正式通知。百度音乐、酷狗
音乐也都先后表示还没接到任何关于收费的通知。

巨头们的暧昧态度，把虾米音乐网逼到了墙角，人们
会想，怎么就虾米音乐网接到了通知呢？到底谁在说
谎？对此，虾米音乐网 CEO 王皓回应说，这件事是行业
内的公认秘密，各大音乐网站早就说定了。现在不承认，
可能各有各的考虑吧。

虽然各家音乐网站的态度不一，在“收费大势所趋”
的背景下，已经有不少网站率先尝试了。比如说，目前音
乐网站收费的价码和方式不同，有按曲目收费的、按时间
段收费的和收取会员费的。例如，虾米网单下一首歌的
价格为 0.8 元，若包一个月，可下载 100 首歌曲，收费 15
元。百度音乐目前对标准品质及高品质音乐下载实行免
费，而超高品质音乐下载则实行会员收费制度。腾讯
QQ 空间对在线试听音乐不收费，而对设置用户的空间
背景音乐收会费。

虾米网 CEO 王皓表示，他们公司成立了 5 年，也做
了 5 年的收费音乐，在他看来，收费音乐从最初的无人问
津，到现在的“被网友逐渐接受”，进步明显。

王皓告诉记者，不管别人收不收费，反正 6 月 5 日之
后，他们网站会继续收费，只不过把收费的模式改变一下
而已。未来，他们网站将更加注重对不知名音乐人的扶
持力度。

对于“音乐网站进入全面收费时代”一事，国内音乐
人的态度是举双手赞成。音乐人高晓松就曾表示，一旦
收费，音乐人就会“彻底翻身”。

（更多内容敬请关注中央人民广播电台经济之声每
天16:00—20:00播出的天下公司节目）

听音乐要收费了

本报讯 记者乔文汇报道：新疆睿盛纺织有限公司
与中国彩棉集团共建的紧密纺项目日前落户新疆石河
子经济技术开发区。合作双方计划斥资 4 亿元建设二
期总计 10 万锭紧密纺项目，计划明年 6月底前投产。

石河子是我国西部重要的棉纺织生产基地，目前年
生产优质彩棉总量达 1 万吨。位于石河子的新疆睿盛纺
织有限公司在国内行业整体处于低谷的环境下，坚持技
术创新，立足高端市场，实现了企业效益的稳步提升。
该公司此次与中国彩棉集团的合作，将进一步推动当地
棉纺行业从规模数量型向质量效益型转变。

睿盛纺织与中国彩棉共建新项目睿盛纺织与中国彩棉共建新项目

本报讯 记者李予阳、实习生房信

子 报 道 ： 北 京 银 行 日 前 向 北 京 神 雾 能
源 科 技 集 团 股 份 有 限 公 司 提 供 意 向 性
授信 30 亿元，支持神雾集团在工业节
能 减 排 技 术 与 资 源 综 合 利 用 技 术 的 研
发与推广。

据介绍，该项目的应用每年将节省
标煤 2000 万吨以上、减少二氧化碳排放
4000 万吨以上，为用能企业节省资金
150 亿元以上。北京神雾公司是国内节
能行业的龙头企业之一，其在节能减排
和资源综合利用的核心节能技术方向上
共取得了 12 项发明专利、26 项实用新型
专利。

30亿元

神雾集团获北京银行授信

本 报 讯 记 者 沈 则 瑾 报 道 ：中 国 银 行 日 前 推 出
IPAD 网上银行客户端新版本，在原来账户概览、转账汇
款、电子支付等功能的基础上，新增加了投资理财、账单
缴付功能。

中国银行充分挖掘移动终端的操控特点，在 IPAD
网银客户端中支持点击、拖动、滑动、多点触控等多任务
操作。同时，在用户操作过程中提供闪烁、弹跳等多种动
态操作反馈，提供体贴、新颖的互动体验。

中行推出 IPAD 网银客户端新版本

本报北京 6 月 3 日讯 记者顾阳报道：陶氏化学哈
尔滨办事处今日宣布正式投入运营，这是继陶氏化学成
都办事处成立后的又一重要布局。

据悉，陶氏化学在中国连续新设两个业务中心，其目
的是为了更好地响应本地市场需求，进一步深耕内地市
场，为客户提供更为高效的专业服务。新开设的陶氏哈
尔滨办事处除面向东北市场外，还将为俄罗斯远东地区
客户提供服务支持。

陶 氏 化 学 哈 尔 滨 办 事 处 运 营陶 氏 化 学 哈 尔 滨 办 事 处 运 营

“噪声降下来了，烟尘减少了，刺鼻的气
味闻不到了，鸟语花香多了，绿色植被多了，
就连与本钢厂区相邻的太子河里野鸭和水
鸟也多了。”这是辽宁本溪市老百姓的共同
感受。

本钢集团是一个有着百年历史的老国
有企业，曾经也是一个设备陈旧，工艺落
后,远近闻名的高能耗、高排放、高污染的
企业。近几年，为控制污染物排放和减少
污染物排放总量，本钢不断加大节能减排
力度，新建环保设施和环保专项治理项目，
环保指标一律按照高标准设计，对各类建
设项目进行严格的环保审查审批。

“十一五”期间，本钢实施各类环境治
理、污染减排工程项目 78 项，其中列入环
保部核查确认的主要污染物减排项目 22
项。关停淘汰了两座 1070m3的高炉，两座
380m3高炉、两台 75m2烧结机、3座 4.3m 焦
炉等落后工业设施，共淘汰炼铁产能 280
万吨，烧结产能 180 万吨，炼焦产能 100 万
吨，相当于关停了上世纪 80 年代初期的整
个本钢。

与此同时，本钢实施结构调整，加大技
术 改 造 ，重 点 实 施 了 360m2 烧 结 机 ，
2600m3、4747m3 大型节能环保高炉建设，
180 吨转炉及精炼，全国最宽的 2300mm
半连续式热轧带钢生产线、汽车板材和高
档家电板等一大批“以新带老”的高精尖
项目。

除了在环保设施和环保治理上做加
法，本钢在污染物排放上也做起了减法。

钢铁冶金被人称为“用水型”工业。据
统计，我国钢铁工业年用水量约占全国工
业年用水总量的 18%，每年外排废水约占
全国工业废水外排总量的 10%。

本钢用水需求量也以相当惊人的速度
增长。2012 年，在辽宁省辽河流域治理大
决战中，本钢集团加快了技术引进和自主创
新的步伐，投资 3亿元实施了由本钢污水处
理厂扩容改造工程、北营焦化酚氰污水处理
系统升级改造工程等 43个子项工程组成的
污水“零排放”工程，并于当年 10 月 31 日竣
工投产。据悉，目前本钢工业污水总量减少
30%以上；普通工业污水日处理能力提高到
33 万吨，其中本钢污水处理厂扩容升级改
造后，日处理污水能力超过 18万吨，使吨钢
耗生产新水量可降至 2.0m3/t 钢以下，进入
到国内先进的第一梯队。

数据显示，“十一五”期间，本钢不仅产

业结构和产品结构得到大幅调整，资源和
能源得到大量节约，还实现减排二氧化硫
32576 吨，减排烟粉尘 28845 吨，减排废水
1873 万吨，减排 COD2148.6 吨，逐渐在“节
减”中换回了曾经属于这片土地最为珍贵的
碧水蓝天。本溪这个昔日“卫星看不见的城
市”，如今被蓝天碧水的“绿色之城”所取代，
青山环绕、绿水长流，良好天气的天数由
2005年的291天增加到2012年的349天。

本钢集团董事长、总经理张晓芳说：
“当前，钢铁行业淘汰落后产能和节能减排
的任务仍很艰巨。我们已经在本钢节能环
保‘十二五’发展规划中，规划出 44 项节能
项目。目前，许多项目正在实施之中。这
不仅将使本钢向节能减排清洁生产的环境
友好型企业迈进了一大步，也将使本钢产
品和工艺结构得到进一步优化和升级换
代，整体装备水平大幅度提高。”

新建环保设施和环保专项治理项目，关停淘汰落后产能——

本 钢 环 保 加 减 法
本报记者 张允强 通讯员 石晓姝

新建环保设施和环保专项治理项目，关停淘汰落后产能——

本 钢 环 保 加 减 法
本报记者 张允强 通讯员 石晓姝

本报讯 记者殷楠报道：全新整合后
的平安银行全力打造小微贷款业务，通过
标准化审批策略和流程大大提高效率，使
得小微企业能及时拿到贷款，解决经营资
金周转的燃眉之急。数据显示，截至今年
一季度末，该行小微金融事业部所辖小微
贷 款 余 额 达 649.79 亿 元 ，较 年 初 增 长
16.4%；助力 3 万多户小微客户解决资金难
题，获得了更好的经营与发展。

“在成为国内最佳小微金融服务提供
商的价值理念指引下，我们坚持以客户为

中心，根据小微客户的特点，为小微客户提
供一揽子金融服务，并着重满足小微客户
结算和融资两大需求。”平安银行行长邵平
表示，根据小微客户融资需求“小、频、急”
等特征，平安银行专门设计了多款灵活多
样的小微融资产品，供小微客户选择使用，
并为此提出一个口号：“总有一款适合你”。

针对小微客户的金融需求多样性，平
安银行推出了小微企业专属结算产品“收
银宝”，除了支持借记卡“T+0”收款即时到
账外，还提供 POS 转账优免等条件，使得

小微客户日常结算更便利、更快捷、更省
钱。同时，平安银行还依托集团优势，积极
探索“1+X”综合金融服务，向客户提供财
富管理服务、现金管理服务、附加增值服务
等全方位的综合金融服务，以满足小微客
户全方位的金融需要。

“为了使小微企业能及时拿到贷款，解
决经营资金周转，我们针对标准化产品采
用标准化的审批策略，最快 2 个工作日可
以完成审批。”邵平介绍，在流程上，平安银
行小微贷款根据标准化、专业化、流程化的
作业模式对小微贷款流程进行了全面优
化，推行审批师的“一级审批”机制，推动该
行小微专营业务发展。此外，在内部还建
立了小微贷款审批的时效承诺机制，在贷
款流程主要的环节上都规定了服务时间量
化标准，并纳入流程绩效考核，以此不断推
动流程效率提升。

平安银行：

小 微 金 融 服 务 业 务 日 益 完 善

平安银行：

小 微 金 融 服 务 业 务 日 益 完 善

本报讯 记者钱箐旎报道：花旗银行（中国）有限公
司近日宣布推出一项创新、先进的应收账款解决方案
——花旗手机收款业务。

据介绍，花旗中国是国内首家，也是目前唯一提供手
机收款业务的银行，同时还是花旗全球范围内第一个运
用其全球移动业务平台的。这一解决方案以安全、便捷
的手机收款方式替代了传统的现金收款，在销售的同时
实时进行资金交易处理，并且即时向买卖双方进行确
认。零售行业的客户可以通过手机平台提出收款要求，
并在经销商短信确认后，直接从其账户上划款，同时在收
到即时收款确认后进行发货。该解决方案可广泛适用于
其他拥有直接分销模式的行业。

花 旗 中 国 首 推 手 机 收 款 业 务

6 月 3 日，技术人员在第三届长城汽车科技节上向观众讲解一款新变速器。3 年来，长城汽车坚持每年在 5 月底 6 月初举办为期

半个月的科技节。此次科技节展厅面积达 7000 多平方米，规模较前两届有更大提升，展示范围涵盖动力总成、新能源、材料、底盘、

整车性能等 14个展区，展品 300余件，很多是尚未应用的前沿技术，代表了汽车科技的发展方向。 杨 星摄

本版编辑 杨忠阳 孟 飞

电子邮箱 jjrbqybd@126.com

本报讯 记者雷汉发、通讯员孟虹报
道：一项总投资达 19 亿元的食品深加工
项目正在河北秦皇岛市三海关开发区展开
施工。

据秦皇岛正大有限公司总裁吕攀介
绍，该项目主要是通过引进现代化设备，
生产油炸类、蒸煮类、热风烤类、面点等
名厨名菜系列产品。投产后可年产食品
10.56 万吨，年营业额 50.65 亿元，解决
就业 700 人，同时带动运输业、包装、
农产品等周边相关产业的发展。

19亿元

正大投资秦皇岛食品业


